ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS

Fuente: www.oea.org.

Próximos pasos en la cooperación hemisférica contra la corrupción, a debate en la OEA

12 de diciembre de 2015

La Cuarta Reunión de la Conferencia de los Estados Parte del Mecanismo de Seguimiento de la Implementación de la Convención Interamericana contra la Corrupción (MESICIC), convocada por la Organización de los Estados Americanos (OEA), reunirá los próximos 14 y 15 de diciembre en Washington DC a las máximas autoridades nacionales encargadas del tema anticorrupción, para evaluar los avances y retos pendientes en la materia.

Chile firmó en la OEA convenciones contra la discriminación y el racismo

22 de octubre de 2015

El gobierno de Chile firmó hoy en la sede de la Organización de los Estados Americanos (OEA) la Convención interamericana contra el racismo, la discriminación racial y formas conexas de intolerancia y la Convención interamericana contra toda forma de discriminación e intolerancia. El Representante Permanente de Chile ante la OEA, Juan Pablo Lira, afirmó que la decisión de suscribir ambos instrumentos "obedece al compromiso del gobierno de la presidenta Michele Bachelet de avanzar hacia una sociedad más justa e inclusiva, a la vez que constituye una clara señal de apoyo al Sistema Interamericano de Derechos Humanos, del cual Chile es un miembro activo".

El Secretario General de la OEA, Luis Almagro, quien firmó como testigo, recordó que la entrada en vigor de cada uno de estos instrumentos jurídicamente vinculantes requiere de la ratificación o adhesión por parte de al menos dos Estados. "Hasta el día de hoy, ningún Estado lo ha hecho, por lo tanto, aprovechamos la oportunidad para invitar a los firmantes para dar continuidad a sus compromisos y proceder a la ratificación. De igual manera, exhortó a todos los Estados Miembros a proceder a la firma, ratificación y adhesión, según corresponda, con el fin de implementarlos en un futuro cercano", dijo el líder de la OEA.

La Convención interamericana contra el racismo, la discriminación racial y formas conexas de intolerancia ha sido firmada por once Estados Miembros - Antigua y Barbuda, Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Haití,

Panamá y Uruguay-, mientras que la Convención interamericana contra toda forma de discriminación e intolerancia ha sido firmada por nueve de ellos: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Haití, Panamá y Uruguay. Ambas convenciones fueron adoptadas en la Asamblea General de la OEA en La Antigua Guatemala.

Perú, México y Colombia presentaran avances en reparaciones por violaciones a derechos humanos

19 de octubre de 2015

Las representaciones permanentes del Perú, México y Colombia ante la Organización de los Estados Americanos (OEA) presentarán hoy, en Washington DC, los resultados de las políticas públicas implementadas por sus gobiernos en el ámbito de reparaciones a víctimas de violaciones a los derechos humanos, así como los desafíos que vienen enfrentando en esta materia.

El seminario titulado "Avances y desafíos en materia de reparaciones en casos de violaciones a los derechos humanos en la región - Experiencia de tres países", se llevará a cabo en el salón Padilha Vidal del edificio de la Secretaría General de la Organización, ubicado en 1889 F Street, NW, Washington DC, 2006, USA.

El evento será inaugurado por el Representante Permanente del Perú ante la OEA, Juan Jiménez Mayor, y contará con la participación del Primer Vicepresidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), James L. Cavallaro. Las presentaciones versarán sobre el Plan Integral de Reparaciones del Perú, la Ley de Víctimas y Restitución de Tierras de Colombia, y la Implementación de Estándares Interamericanos de Reparaciones en México. Asimismo, asistirán representantes de misiones ante la OEA, organismos no gubernamentales, ámbito académico, entre otros.

Ésta es la primera vez que un grupo de países democráticos se unen para realizar una presentación de sus políticas sobre derechos humanos durante el período de sesiones convocado por la CIDH. El seminario, que es auspiciado por la OEA, expresa el profundo compromiso de estos Estados con la protección y promoción de los derechos humanos en el hemisferio.

Sistema Interamericano de Protección de los **Derechos Humanos**

CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS **HUMANOS**

LA CORTE EMITE SENTENCIA SOBRE EL DERECHO A LA PROPIEDAD COLECTIVA Y PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE DE LOS PUEBLOS KALIÑA Y LOKONO EN SURINAM

San José, Costa Rica, 28 de enero de 2016.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Fondo, Reparaciones y Costas en el caso Pueblos Kaliña y Lokono Vs. Surinam, sometido a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 28 de enero de 2014.

El texto íntegro de la Sentencia y su resumen oficial pueden consultarse en el siguiente enlace: http://www.corteidh.or.cr/casos.cfm.

Corte IDH emite sentencia en caso de privación arbitraria de la vida de un adolescente por parte de un policía en Ecuador en 1992.

San José, Costa Rica, 21 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso García Ibarra y otros Vs. Ecuador, presentado a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 23 de noviembre de 2013. Versión en español

Sentencia sobre violencia contra la mujer en Guatemala

San José, Costa Rica, 18 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Velásquez Paiz y otros Vs. Guatemala, sometido a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 5 de marzo de 2014. Versión en español

Corte emite Sentencia contra Perú respecto a un abogado que estuvo detenido

San José, Costa Rica, 18 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Galindo Cárdenas Vs. Perú, presentado a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 19 de enero de 2014. Versión en español

Sentencia sobre derecho a la propiedad colectiva de la Comunidad Garífuna de Punta Piedra y sus Miembros en Honduras, a través del Saneamiento

San José, Costa Rica, 18 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Comunidad Garífuna de Punta Piedra y sus miembros Vs. Honduras, sometido a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 1 de octubre de 2013.

Versión en español

Sentencia sobre derecho a la propiedad colectiva de la Comunidad Garífuna Triunfo de la Cruz y sus Miembros en Honduras

San José, Costa Rica, 18 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Comunidad Garífuna Triunfo de la Cruz y sus miembros Vs. Honduras, sometido a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 21 de febrero de 2013. Versión en español

Se establece Responsabilidad Internacional de El Salvador por no haber garantizado el Debido Proceso

San José, Costa Rica, 18 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia de Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Ruano Torres y otros Vs. El Salvador, el cual fue sometido a la jurisdicción de la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 13 de febrero de 2014. Versión en español

Corte emite Sentencia sobre agresión ocurrida a un recluta durante el servicio militar en Perú

San José, Costa Rica, 17 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el caso Quispialaya Vilcapoma Vs. Perú, sometido a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 5 de agosto de 2014. Versión en español

Resoluciones adoptadas durante el 112 Período Ordinario de Sesiones

San José, Costa Rica, 10 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana celebró del 11 al 27 de noviembre de 2015 su 112 Período Ordinario de Sesiones en San José, Costa Rica. En el marco de éste, dictó nueve resoluciones de supervisión de cumplimiento de sentencias y siete resoluciones sobre medidas provisionales.

Versión en español

Argentina cumplió con sentencia del Caso Mohamed

San José, Costa Rica, 04 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos emitió una Resolución el 13 de noviembre de 2015 en la cual decidió dar por concluido y archivar el Caso Mohamed en contra de la República Argentina. Mediante dicha Resolución, la Corte resolvió que Argentina dio cumplimiento a las medidas de reparación ordenadas en la Sentencia de excepciones preliminares, fondo, reparaciones y costas emitida el 23 de noviembre de 2012.

Versión en español

Corte Interamericana celebró 112 Período Ordinario de Sesiones

San José, Costa Rica, 02 de diciembre de 2015.- La Corte Interamericana celebró del 11 al 27 de noviembre de 2015 su 112 Período Ordinario de Sesiones en San José. Costa Rica. En el marco de éste, se dictó cuatro sentencias, cuatro resoluciones de supervisión de cumplimiento de sentencias y siete resoluciones sobre medidas provisionales, así como se deliberó dos sentencias y una opinión consultiva.

Versión en español

Roberto F. Caldas (Brasil) elegido Presidente de la Corte y Eduardo Ferrer Mac-Gregor (México) elegido Vicepresidente

San José, Costa Rica, 25 de noviembre de 2015.- El pleno de la Corte Interamericana de Derechos Humanos eligió como su nuevo Presidente al Juez y actual Vicepresidente Roberto F. Caldas de nacionalidad brasileña. En el mismo acto se eligió como Vicepresidente al Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot de nacionalidad mexicana. La elección se llevó a cabo durante el 112 Período de Sesiones de la Corte, que culmina 27 de noviembre de 2015. El Presidente y Vicepresidente electos iniciarán su mandato el 1 de enero de 2016.

Versión en español

Sentencia sobre desaparición forzada de campesinos en el Perú

San José, Costa Rica, 13 de noviembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Comunidad Campesina de Santa Bárbara Vs. Perú, sometido a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 8 de julio de 2013.

Versión en español

Corte Interamericana celebra 112 Período Ordinario de Sesiones

San José, Costa Rica, 11 de noviembre de 2015.- La Corte Interamericana celebra del 11 al 27 de noviembre de 2015 su 112 Período Ordinario de Sesiones en San José, Costa Rica. En el marco de éste, se estudiará la posibilidad de emitir seis sentencias y una opinión consultiva, entre otros.

Versión en español

Corte emite sentencia en Caso de Jueces destituidos por actuaciones en contra del golpe de Estado en Honduras

San José, Costa Rica, 10 de noviembre de 2015.- .- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepción Preliminar, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso López Lone y otros Vs. Honduras, presentado a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 17 de marzo de 2014. El texto íntegro de la Sentencia y el resumen oficial de la misma podrá consultarse en el siguiente enlace: http://www.corteidh.or.cr/casos.cfm.

Versión en español

Diálogo judicial entre la Corte Interamericana y la Corte Africana de Dechos Humanos v de los Pueblos

Arusha, Tanzania, 6 de noviembre de 2015.- Una delegación de la Corte Interamericana de Derechos Humanos visitó el 4 de noviembre de 2015 la sede de la Corte Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos en Arusha, Tanzania. La delegación de la Corte Interamericana estuvo conformada por los Jueces Humberto Antonio Sierra Porto, Presidente; Roberto F. Caldas, Vicepresidente; Diego García-Sayán, Eduardo Ferrer MacGregor, Pablo Saavedra Alessandri, Secretario y el abogado Bruno Rodríguez Reveggino. Por parte de la Corte Africana estuvieron presentes los Jueces Agustino Ramadhani, Presidente; Elsie N. Thompson, Vicepresidente; Duncan Tambala, Sylvain Ore, Elhadi Guisse, Ben Kioko, Solomy Bossa, Angelo Matusse, y el Secretario Registrar Robert Eno.

Versión en español

Presidente se reúne con Canciller de Panamá y visita Corte Suprema de Panamá

Ciudad de Panamá, Panamá, 19 de octubre de 2015.- El pasado viernes 16 de octubre de 2015 el Presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Juez Humberto Antonio Sierra Porto, se reunió en ciudad de Panamá con la Ministra de Relaciones Exteriores, Isabel de Saint Malo de Alvarado.

Versión en español

Visita a Panamá al territorio de las Comunidades Ipetí y Piriatí de Emberá y Audiencia de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia

San José, 19 de octubre de 2015. El jueves 15 de octubre de 2015 una delegación de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, conformada por su Presidente, Juez Humberto Antonio Sierra Porto, y tres abogados de la Secretaría, efectuó por primera vez una visita in situ en el marco de la supervisión de cumplimiento de una sentencia. Dicha visita se llevó a cabo en Panamá, específicamente, en el territorio de las comunidades Ipetí y Piriatí de Emberá de Bayano dentro de la tramitación de la supervisión de cumplimiento la Sentencia del Caso de los Pueblos indígenas Kuna de Madungandí y Emberá de Bayano. Igualmente, en Ciudad de Panamá se celebró una Audiencia Privada de Supervisión de Cumplimiento respecto del mismo caso.

Versión en español

Corte Interamericana celebró 111 Período Ordinario de Sesiones

San José, Costa Rica, 16 de octubre de 2015.- La Corte Interamericana celebró del 28 de septiembre al 9 de octubre de 2015 su 111 Período Ordinario de Sesiones en San José, Costa Rica. En el marco de éste, se emitió seis sentencias, que serán notificadas próximamente, se celebró una audiencia pública sobre medidas provisionales y se dictó dos resoluciones. Asimismo se realizó la conferencia internacional titulada "Fin a la impunidad en crímenes contra periodistas".

Versión en español

Sentencia en caso de personas condenadas por Consejos de Guerra durante la dictadura chilena

San José, Costa Rica, 08 de octubre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Fondo, Reparaciones y Costas en el caso Omar Humberto Maldonado Vargas y otros Vs. Chile, sometido a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 12 de abril de 2014.

Versión en español

UNESCO, Corte IDH y relator para la libertad de expresión organizan conferencia sobre impunidad de crímenes contra periodistas

San José, Costa Rica, 05 de octubre de 2015.- UNESCO, la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) y la Relatoría Especial para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en alianza con 19 organizaciones de todo el mundo especializadas en temas de libertad de expresión y derechos humanos, han unido esfuerzos para abordar en una conferencia internacional el tema de la impunidad de crímenes contra periodistas y comunicadores en el mundo. Dicha conferencia internacional se realiza en conmemoración del Día Internacional para poner fin a la Impunidad en los Crímenes contra Periodistas, que tendrá lugar el 2 de noviembre.

Corte Interamericana celebrará 111 Período Ordinario de Sesiones

San José, Costa Rica, 25 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana celebrará del 28 de septiembre al 9 de octubre de 2015 su 111 Período Ordinario de Sesiones en San José, Costa Rica. En el marco de éste, se estudiará la posibilidad de emitir seis sentencias y se celebrará una Audiencia Pública sobre Medidas Provisionales, entre otros. Asimismo se realizará una conferencia internacional titulada "Fin a la impunidad en crímenes contra periodistas".

Versión en español

Versión en español

Ecuador cumplió con sentencia del Caso Albán Cornejo y otros

San José, Costa Rica, 22 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos emitió una Resolución el 28 de agosto de 2015, en la cual decidió dar por concluido y archivar el Caso Albán Cornejo y otros en contra de la República del Ecuador. Mediante dicha Resolución y las anteriores resoluciones de supervisión de cumplimiento emitidas en relación con este caso, la Corte constató que Ecuador dio cumplimiento a cada una de las medidas de reparación ordenadas en la Sentencia de Fondo, Reparaciones y Costas emitida el 22 de noviembre de 2007.

Versión en español

Ecuador cumplió con sentencia del Caso Suárez Peralta

San José, Costa Rica, 21 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos emitió una Resolución el 28 de agosto de 2015 en la cual decidió dar por concluido y archivar el caso Suárez Peralta en contra de la República del Ecuador. Mediante dicha Resolución, la Corte resolvió que Ecuador dio cumplimiento a cada una de las medidas de reparación ordenadas en la Sentencia de excepciones preliminares, fondo, reparaciones y costas emitida el 21 de mayo de 2013.

Versión en español

Sentencia en Caso de niña con VIH por violación a los derechos a la vida, integridad, educación v no discriminación

San José, Costa Rica, 18 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Gonzales Lluy y otros Vs. Ecuador, presentado a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 18 de marzo de 2014. Versión en español

La Comisión Interamericana y la Corte Interamericana se reúnen conjuntamente con el Secretario General de la OEA

Washington, D.C. / San José de Costa Rica – El 7 de septiembre de 2015 se celebró una reunión entre la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la Corte Interamericana de Derechos Humanos con el Secretario General de la OEA, Luis Almagro, en la Ciudad de México, Distrito Federal. Por parte de la Corte Interamericana estuvieron presentes el Presidente, Juez Humberto Antonio Sierra Porto, el Vicepresidente, Juez Roberto Caldas y los Jueces Eduardo Ferrer Mac-Gregor, Manuel Ventura Robles y Alberto Pérez Pérez, así como el Secretario Pablo Saavedra Alessandri y personal de la Secretaría. Por parte de la Comisión estuvieron presentes el Primer Vice-Presidente James Cavallaro, el Segundo Vice-Presidente José de Jesús Orozco Henríquez, los Comisionados Felipe González y Paulo Vannuchi y las Comisionadas Tracy Robinson y Rosa María Ortiz, así como el Secretario Ejecutivo Emilio Álvarez Icaza, la Secretaria Ejecutiva Adjunta Elizabeth Abi-Mershed y personal de la Secretaría. También participó en la reunión la Asesora del Secretario General, Ideli Salvatti.

Versión en español

Corte Interamericana reitera precedente sobre Caso Trabajadores Cesados del Congreso y establece reparaciones pecuniarias sin remisión al ámbito interno

San José, Costa Rica, 17 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepciones Preliminares, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Canales Huapaya y otros Vs. Perú, emitida el 24 de junio de 2015. El caso fue sometido a la jurisdicción de la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 5 de diciembre de 2013.

Versión en español

Corte emite sentencia en Caso de Extradición

San José, Costa Rica, 16 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos notificó el día de hoy la Sentencia sobre Excepción Preliminar, Fondo, Reparaciones y Costas en el Caso Wong Ho Wing Vs. Perú, presentado a la Corte por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el 30 de octubre de 2013. Versión en español

Corte Interamericana y Comisión Nacional de los Derechos Humanos renuevan convenio

Ciudad de México, 09 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos de México renovaron su "Acuerdo Marco de Cooperación Institucional", con el objetivo de unir esfuerzos para lograr una mejor aplicación y difusión de los instrumentos internacionales rectores de los derechos humanos y para llevar a cabo proyectos de capacitación en derecho internacional de los derechos humanos y sobre la Jurisprudencia de la Corte Interamericana. Versión en español

Corte Interamericana celebró 110 Período Ordinario de Sesiones

San José, Costa Rica, 09 de septiembre de 2015.- La Corte Interamericana celebró del 31 de agosto al 4 de septiembre de 2015 su 110 Período Ordinario de Sesiones en San José, Costa Rica. En el marco de éste, se dictaron cuatro sentencias y cinco resoluciones, así como se celebraron dos audiencias sobre supervisión de cumplimiento de Sentencia, entre otros. Versión en español